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51 anos

Dois presos fugiram da
Penitenciária Federal de
Mossoró, na região

Oeste do Rio Grande do Norte. A
dupla, segundo o g1, é ligada ao
Comando Vermelho, facção de
Fernandinho Beira-Mar, que está
preso no mesmo presídio.

Diversas, página 06.

FUGA HISTÓRICA em  penitenciária
federal de segurança máxima

AMA implanta
sistema para transações
financeiras

Governador
faz balanço
positivo do
carnaval 2024
na Bahia

Política, página 08.

Para otimizar o atendimento e
agregar os serviços utilizados
pelos permissionários, como
pagamentos e parcelamentos, a
Autarquia Municipal de
Abastecimento (AMA) está
implantando um sistema na sede
da Autarquia, no Mercado do
Produtor.

Juazeiro, página 05.

A atual gestão tem realizado
várias convocações dos
aprovados nos processos
seletivos vigentes. O
chamamento foi divulgado no
Diário Oficial, e convoca mais
de 300 profissionais
classificados nas seleções
correspondestes aos editais nº
003/2022, 005/2022 e 088/
2023.

A convocação, feita de
acordo com as necessidades
da administração, respeita os
critérios de ordem de
colocação do resultado.

Prefeitura de
Petrolina convoca
aprovados em
processos seletivos
da Educação

Inscrições para
curso de espanhol
básico do IFSertãoPE
campus Petrolina
terminam hoje
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99% da produção
exportada de uva
de mesa no Brasil
é produzida
no Semiárido

Cotidiano, página 04.Petrolina, página 03.

Prefeitura de
Juazeiro inicia
matrícula para
cursos da Escola
de Idiomas

Juazeiro, página 05.Petrolina, página 03.



OPINIÃO Sexta-Feira, 16 de Fevereiro de 2024www.novo.odiariodaregiao.com02

EDITORIAL

DECEPÇÃO OLÍMPICA
As Olimpíadas de Paris vão

começar no dia 26 de
julho e já se sabe, de

antemão, que o Brasil não terá
representantes em duas
modalidades históricas dos
esportes coletivos. O futebol
masculino e o basquete feminino
foram eliminados nos torneios
pré-olímpicos e agora vão assistir,
de casa, as disputas. A delegação
brasileira, nesta edição, ficará
desfalcada de várias estrelas.
Nem mesmo o medalhista de
ouro no surfe, em Tóquio, está
confirmado na competição.

Com a vaga garantida pelo
título mundial do ano passado,
Filipe Toledo, o Filipinho, decidiu
abandonar a temporada 2024 da
WSL, o Circuito Mundial de Surfe.
Ele alegou que precisa cuidar
melhor da sua saúde mental
antes de dar sequência à
carreira. O anúncio foi feito em
uma publicação no Instagram,
neste domingo (11), quase duas
semanas depois de o bicampeão
deixar a disputa de Pipeline,
primeira etapa do ano, por causa
de uma intoxicação alimentar.

Esse passo atrás não significa
o abandono de Paris, mas mostra

As dívidas no país fiado
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competição.
No caso do basquete, a

seleção nacional ainda teve o
fator casa como trunfo para
conquistar a vaga e nem isso foi
suficiente. A confederação de
basquete teve a oportunidade
de hospedar o Pré-Olímpico em
cidades da região norte do País
em busca de uma vantagem
climática contra Austrália, Sérvia
e Alemanha. Eram três vagas
para quatro postulantes, só que
o Brasil ficou em último.

Depois de uma preparação
intensa para os Jogos Olímpicos
do Rio de Janeiro, em 2016, o
investimento no esporte voltou a
cair no Brasil. O número de
atletas com verdadeiro potencial
é cada vez menor. Falta
incentivo na base e um
entendimento que o esporte
pode alavancar a vida de
milhares de jovens. Sem essa
aposta, vamos perder muitas
crianças para o ócio e até para a
criminalidade, principalmente
nas comunidades mais pobres. É
preciso que o Poder Público, em
todas as esferas, olhe com
carinho para essa situação e
decida reverter o jogo.

que o atleta brasileiro não deve
chegar à competição em
condições favoráveis para a
disputa do ouro. Basta lembrar o
que ocorreu com a ginasta norte-
americana Simone Biles, nos
jogos passados. Claro que, no
caso de Filipe, ainda há tempo de
recuperação, situação contrária
ao vexame proporcionado pelo
futebol, detentor do lugar máximo
no pódio nas últimas duas
edições olímpicas.

A seleção pré-olímpica deixou
escapar a vaga ao perder para a
Argentina nesse domingo, em
Caracas, na Venezuela. A derrota
foi a pá de cal no projeto
comandado pelo técnico Ramon
Menezes.

Desde o início da competição,
o futebol apresentado pelos
meninos do Brasil deixava muito a
desejar. A equipe, na primeira
fase, venceu alguns jogos graças
à individualidade de alguns
craques como Endrick, do
Palmeiras, e John Keneddy, do
Fluminense. Só que isso não foi
suficiente no quadrangular final.
Com derrotas para o Paraguai e a
Argentina, o Brasil viu a vaga para
Paris escorrer pelas mãos.

A seleção de Ramon Menezes
nunca empolgou a torcida
brasileira e nem demonstrou a
força necessária para alcançar
uma das vagas. O fraco
desempenho espelha a situação
confusa em que vive a
Confederação Brasileira de
Futebol, envolvida com problemas
na Justiça e num momento de
total falta de organização. Se
nem o time principal vai bem nas
eliminatórias para a Copa, o que
se pode dizer das categorias de
base. Estamos colhendo os frutos
da nossa própria incompetência.

No caso do basquete
feminino, a situação é um pouco
diversa. A falta de renovação
com qualidade é patente e os
tempos de estrelas como Maria
Helena, Heleninha, Ritinha,
Hortência, Paula e Janete ficam
cada vez mais distantes. As
novas gerações sequer viram as
atuações dessas gigantes das
quadras. Vai ser a segunda
edição olímpica consecutiva sem
a presença do Brasil. O intervalo
só não é maior porque, em
2016, no Rio de Janeiro, o Brasil
garantiu a classificação
automática por ser sede da

A inadimplência (dívidas não
honradas) da população não
para de crescer. É um tema
sensível não só na economia
mas, também, na política. A
maior parte das discussões
sobre o nível de endividamento
da população, o tamanho dos
juros, a necessidade de
renegociar e de perdoar dívidas
continua sendo tema
importante para as eleições
deste ano e, mais ainda, para
as de 2026.

O número de famílias
inadimplentes chegou a 29,5%
dos lares brasileiros em 2023,
o maior desde 2010, segundo a
Pesquisa Nacional de
Endividamento e Inadimplência
do Consumidor (Peic) realizada
pela Confederação Nacional do

Comércio de Bens, Serviços e
Turismo. A proporção média de
famílias sem condições de
pagar dívidas em atraso
também avançou, como aponta
a Peic, para 12,1% do total de
consumidores do País.

Mesmo com o recuo da
inflação e com certa resiliência
do mercado de trabalho, que
ajudam a aumentar a renda
das famílias, o consumidor
brasileiro continua com
dificuldade de pagar todas as
suas contas. Em dezembro do
ano passado, a proporção de
adultos negativados foi 3,6%
acima da registrada no fim de
2022, de acordo com a
Confederação Nacional de
Dirigentes Lojistas e o SPC
Brasil. Ao todo, são 66,1
milhões de pessoas em falta
com seus credores -- quatro a
cada dez.

Não bastam iniciativas do
tipo Desenrola Brasil. O velho
Brasil do fiado -- e do calote --
continua aí a demonstrar que o
consumidor lida mal com suas
limitações orçamentárias. Daí a
necessidade de adotar políticas
públicas de longo prazo de
modo a mudar a mentalidade
do consumidor para a tomada
de decisões mais conscientes
na administração de suas
finanças pessoais. É o que
pontua Cláudia Yoshinaga,
coordenadora do Centro de
Estudos em Finanças da FGV.
"A falta de educação financeira
agrava o problema, porque
muitas vezes as pessoas não
têm noção do impacto dos
juros sobre suas dívidas ou de
seu impacto no orçamento. O
descasamento entre a redução
dos juros básicos e o custo real
do crédito é outro fator que

cria um ciclo vicioso de
endividamento."

O governo vem ensaiando
ações nesse campo, como as
novas regras para o teto de
juros no rotativo do cartão de
crédito e no consignado. E tem
o Desenrola Brasil, já
mencionado, que deveria
beneficiar 70 milhões de
pessoas, mas que, até agora,
não atendeu nem 11 milhões.

Mas a educação financeira e
essas ações pontuais não
conseguirão reduzir o
problema. É preciso empenho
político para inibir a oferta
predatória de crédito, criar
regulações e reavaliar o papel
do setor financeiro nessas
renegociações que, muitas
vezes, empurram o devedor
para a tomada de novos
empréstimos para quitar suas
dívidas. (com Pablo Santana)

CELSO MING
é comentarista de economia
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Prefeitura de Petrolina convoca mais de 300 profissionais
aprovados em processos seletivos da Educação
A Prefeitura de

Petrolina, por
meio da

Secretaria de Educação,
Cultura e Esportes, tem
trabalhado de forma
permanente para ofertar
um ensino de qualidade,
que inclui não só a
climatização, reforma,
ampliação e construção
de unidades
educacionais, mas
envolve também a
ampliação do número de
profissionais de diversas
áreas que dão suporte a
rede municipal. Por isso,
a atual gestão tem

realizado várias
convocações dos
aprovados nos processos
seletivos vigentes. Mais
um chamamento foi
divulgado no Diário
Oficial, e convoca mais de
300 profissionais
classificados nas
seleções correspondestes
aos editais nº 003/2022,
005/2022 e 088/2023.

A convocação, feita de
acordo com as
necessidades da
administração, respeita
os critérios de ordem de
colocação do resultado. A
lista com os nomes dos

selecionados está
disponível no site http://
petrolina.pe.gov.br/diario-
oficial/.  Os classificados
devem comparecer nos
dias 15, 16 e 19 de
fevereiro de fevereiro,
das 8h às 17h, na
Secretaria municipal de
Educação, Cultura e
Esportes, localizada na
Avenida Coronel
Clementino Coelho, 714,

Bairro Parque
Bandeirantes. Os
convocados devem estar
munidos de toda a
documentação original e
cópias relacionadas no
Anexo II do edital, para
tratar da contratação e
localização nas unidades
escolares.

A ausência nas datas e
horários previstos
acarretará a

desclassificação do
candidato. Os editais
convocam os candidatos
classificados para os
cargos de professor de
Educação Infantil, Ensino
Fundamental e de Anos
Finais; assistente
Educacional, assistente
Administrativo, auxiliar de
Cozinha, auxiliar de
Limpeza e motorista.

Ascom PMP

Termina hoje (16), o prazo
de inscrições para o curso
básico de espanhol, oferecido
pelo IFSertãoPE campus
Petrolina Zona Rural, no
Sertão de Pernambuco. Ao
todo, estão sendo oferecidas
15 vagas e os interessados
podem se inscrever
gratuitamente através de
formulário eletrônico (clique
aqui).

As vagas são voltadas
para candidatos com 15 anos
ou mais, que estejam
cursando ou já concluíram o

Ensino Médio. No ato da
inscrição online, além de
preencher o formulário
eletrônico, também é
necessário anexar RG, CPF,
comprovante de residência
atualizado e comprovante de
escolaridade.

As aulas estão previstas
para começarem a partir do
dia 29 de fevereiro, no Centro
de Línguas do campus
Petrolina Zona Rural, todas as
quintas-feiras, das 13h às
16h.

g1 Petrol ina

Inscrições para curso de espanhol
básico do IFSertãoPE campus
Petrolina Zona Rural terminam hoje
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Confeiteiros e comerciantes
de Petrolina estão otimistas com
a chegada da Páscoa

Para a alegria dos
chocólatras de plantão, uma
das temporadas mais
saborosas do ano está
chegando, a Páscoa. Em
Petrolina, no Sertão de
Pernambuco, quem também
está animado com a data são
os confeiteiros e os donos de
empresas do ramo de
fabricação e preparo de ovos
de chocolate. A expectativa é
superar a produção e as
vendas do ano de 2023.

Em uma loja no centro de
Petrolina, as folhas de papel
chumbo e saquinhos são as
embalagens para ovos mais

procuradas. Os preços variam
de R$ 0,80 a R$5,50. As
caixas de papelão estão sendo
vendidas a partir de R$ 2,50 e
as embalagens para ovos de
colher custam R$ 5,50.

A procura por produtos da
páscoa teve início desde o mês
de janeiro e deve chegar ao
pico nas primeira semanas de
março. Os clientes têm a opção
de levar embalagens
tradicionais, com preços mais
em conta ou caixas mais
elaboradas e ousar na
criatividade, com enfeites
típicos da época.

g1 Petrolina

Há pouco mais de 40 dias
pra data mais doce do ano,

confeiteiros estão
antecipando as compras de

chocolate, formas e
embalagens pra fazer ovos.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE PETROLINA

Aviso de Decisão de Recurso e Abertura dos Envelopes da

fase Proposta de Preço da Concorrência Nacional nº 012/2023

Decisão de Recurso da Fase de Habilitação do PA n.º 279/

2023. Concorrência Nacional n.º 012/2023. Obras e/ou Serviços

de Engenharia. Objeto: Contratação de empresa especializada no

ramo de engenharia civil para a prestação de serviços relativos à

IMPLANTAÇÃO DA PAVIMENTAÇÃO DE VIA ENTRE A ORLA 2 E

DISTRITO INDUSTRIAL, NO MUNICÍPIO DE PETROLINA/PE,

conforme solicitação expressa da Secretaria de Infraestrutura e

Mobilidade – SEINFRA. Dado IMPROVIMENTO do RECURSO

interposto pela empresa CONSTRUTORA JMT LTDA, em decisão

exarada pela autoridade competente da Secretaria Municipal de

Infraestrutura e Mobilidade, conforme encontra-se acostado aos

autos do processo, na qual permanece inalterado o Resultado da

fase de habilitação. Sendo assim, fica agendada para o dia 21/02/

2024 às 9h à sessão de abertura dos envelopes da Fase de

Proposta de Preço. Petrolina/PE, 15/02/2024. Everton Brito do

Nascimento Batista – Presidente da Comissão de Licitação.

Pesquisadora aponta que 99% da produção exportada
de uva de mesa no Brasil é produzida no Semiárido

No início da década de
1970 já existiam ações de
fomento à cultura por parte da
Companhia de
Desenvolvimento dos Vales do
São Francisco e do Parnaíba
(Codevasf). Com a criação da
Embrapa Semiárido, em 1973,
se deu a largada em projetos
de pesquisa voltadas à
viticultura. A produção em
nível industrial foi alavancada
na década de 1990, com
avanços em escala de
produção e tecnologias. Um
marco nessa trajetória foi
quando, em meados dos anos
2000, foram desenvolvidas
variedades sem sementes,
que caíram nas graças dos
consumidores, em um
caminho sem volta. Foi aí,
com o avanço das tecnologias

Ao imaginar uma
produção de uva e
vinho, visualizamos

parreiras em lugares com
climas mais amenos, como no
sul do Brasil e em regiões da
Itália. Mas esse imaginário
vem sendo rompido há alguns
anos com a exemplar
produção da viticultura no Vale
do Rio São Francisco, em meio
ao Sertão e ao clima

Semiárido. Nos
supermercados brasileiros
está cada vez mais comum
encontrar vinhos, sucos de uva
e o fruto in natura produzidos
em meio à Caatinga.

A pesquisadora da
Empresa Brasileira de
Pesquisa Agropecuária
(Embrapa) Semiárido, Patrícia
Coelho de Souza Leão,
relembra que a cultura da uva

na região teve início ainda na
década de 1960, em
iniciativas já comerciais, como
a da empresa Cinzano, na
produção de conhaque, em
Petrolândia (PE). A cultura
depois se espalhou para
Petrolina e região, muitas
vezes apoiada por iniciativas
da Igreja Católica, que instalou
uma coleção de variedades de
uva por lá.

CONFIRA REPORTAGEM NA
INTEGRA O ECO NORDESTE.

de produção, que o
consumidor brasileiro passou
a substituir a importação de
uvas chilenas, pelo consumo
das que são cultivadas no
Nordeste brasileiro.

E o que torna o Vale do São
Francisco uma região tão
favorável à viticultura? O clima
com temperaturas quentes,
com poucas oscilações ao
longo do ano. Isso permite que
a videira possa produzir o ano
inteiro e não passe pelo
processo de produzir em
meados da primavera para
colher no verão, como ocorre
em regiões mais frias. Além da
grande disponibilidade de
água ofertada pelo Rio São
Francisco, necessária para a
irrigação; do desenvolvimento
de cultivares mais adaptáveis

a essas condições; e da
adoção de manejos e
tecnologias adequadas para
esse plantio.

"Aqui a uva pode ser
produzida em qualquer mês
do ano. Imagina a vantagem
comercial disso! Enorme! O
produtor pode planejar isso
pensando tanto em uva de
vinho, quanto em uva de
mesa. Pode-se planejar a
época mais favorável para
colher a uva visando as
questões da qualidade das
composições químicas
específicas para cada
produto", destaca Patrícia
Coelho de Souza Leão,
pesquisadora da Embrapa
Semiárido.

Apesar da fama que os
vinhos da região vêm
conquistando, o carro-chefe da
produção da viticultura do Vale
do São Francisco é a uva de
mesa. As variedades
desenvolvidas pela Embrapa
como a BRS Isis, BRS Núbia e

BRS Vitória são algumas
dessas cultivares mais
consumidas pelo público. A
demanda pelo fruto in natura
é que dá o peso
socioeconômico e que gera
empregos na viticultura na
região.

Patrícia Leão aponta que
99% da produção exportada
de uva de mesa no Brasil é
produzida no Semiárido.
"Contudo, a exportação não é
o nosso principal mercado.
Nós exportamos sim, mas, se
comparado, o volume que
vendemos no mercado interno
é muito maior. Estamos
deixando de importar uva para
consumir a nossa própria
produção."

Dados de produção-
Segundo dados mais recentes
do Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística (IBGE),
em 2022, a área plantada no
Brasil foi de aproximadamente
29,6 mil hectares (ha). As três
regiões que concentram a

produção nacional são a
Nordeste, com 11,9 mil ha
plantados; a Sudeste, com 9,9
mil ha; e a Sul, com 7,4 mil ha.
A pesquisa revela também
que o Vale do São Francisco
mantém o crescimento de
área, saindo de 8,5 mil ha em
2013 para 11,1 mil ha em
2022, resultando em um
aumento de 30,58%.

Dentre as cidades com
maior produção na região
destacam-se Petrolina (PE),
com 6,45 mil ha; Lagoa
Grande (PE), com 1,85 mil ha;
e Juazeiro (BA), com 1,64 mil
ha. Em termos de volumes,
em 2022, o Brasil colheu
cerca de 715,8 mil toneladas
(t), com o Nordeste
produzindo aproximadamente
58% de todo este volume.

Com relação à
produtividade, em 2022, a
média da região Nordeste (35
t/ha) é maior do que a média
nacional (24 t/ha). De acordo
com a Embrapa, a uva gerou
mais de 3,3 bilhões de reais
em valor da produção no
Brasil, em 2022, sendo que
aproximadamente dois terços
deste total, 2 bilhões de reais,
foram originado no Vale do
São Francisco.
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Diocese de Juazeiro lança
Campanha da Fraternidade
de 2024: "Vós sois
todos irmãos e irmãs"

AMA implanta sistema próprio
para transações financeiras

A Campanha da
Fraternidade de
2024 foi lançada,

oficialmente, pela
Conferência Nacional dos
Bispos do Brasil (CNBB)
nesta quarta-feira de
cinzas (14). Neste ano, o
tema da campanha é
"Fraternidade e Amizade
Social", e o lema é "Vós
sois todos irmãos e
irmãs".

A Diocese de Juazeiro
transmite ao vivo pelo site
e pelas redes sociais.

De acordo com a

Para otimizar o
atendimento e agregar os
serviços utilizados pelos
permissionários, como
pagamentos e
parcelamentos, a
Autarquia Municipal de
Abastecimento (AMA) está
implantando um sistema
na sede da Autarquia, no
Mercado do Produtor.
Antes, os permissionários
precisavam ir até a
Secretaria da Fazenda
(Sefaz), da Prefeitura de
Juazeiro, para realizar
pagamentos e acordos de
parcelamento, por
exemplo. Com a
implantação do sistema
próprio, as negociações e
demandas poderão ser
resolvidas no próprio
Mercado do Produtor, no
setor de Boletos.

"Pensamos e temos já
realizado diversas
melhorias para a AMA e o
Mercado do Produtor,
seja nas estruturas
físicas, como a rotatória
do entorno do
entreposto, ou nos
uniformes aos
carrinheiros, bem como
proporcionando mais
comodidade àqueles que
trabalham aqui, de poder
resolver suas demandas
referentes a pagamentos,
acordos, parcelamentos,
tudo por aqui", destaca o
diretor-presidente da
AMA, Daniel Mota.

O Setor de Boletos
funciona de segunda a
sexta-feira, das 7h30 às
13h, e deverá ser
utilizado por todos os
permissionários. CNBB, a campanha deste

ano busca fazer um
caminho quaresmal em
três perspectivas:

incentivar as pessoas a
verem as situações de
inimizade;

impulsionar as pessoas
a iluminar-se pelo
Evangelho que as une
como família;

agir conforme a
proposta da Quaresma de
uma conversão constante,
promovendo o esforço
para uma mudança
pessoal e comunitária.

Workshop de formação
para profissionais do Teatro
abre inscrições gratuitas no
Vale do São Francisco

A Companhia de Teatro
Primeiro Ato retorna com
o seu tão esperado
Workshop de Formação
de Atrizes, Atores e
Técnicos Teatrais no Vale
do São Francisco. As
inscrições são gratuitas e
podem ser feitas através
deste link: FORMULÁRIO.
Ao todo, são ofertadas
60 vagas para
adolescentes, jovens e
adultos a partir de 13
anos de idade.

Em sua oitava edição,
o evento irá promover
oficinas de Composição e
Criação de Personagens
para Cena; Dramaturgia
do Corpo para Cena; e
Noções Básicas de
Iluminação e Sonorização
Teatral. Será uma
oportunidade única para
quem deseja iniciar no
universo das artes
cênicas.

O workshop é realizado
na região há mais de 20
anos e busca agregar
mais talentos ao quadro
de elenco da companhia,
além de contribuir para o
fortalecimento da cena

teatral ribeirinha. Os
participantes, se tiverem
interesse, podem
continuar participando da
companhia como
integrantes.

As oficinas serão
realizadas entre os dias
19 e 29 de fevereiro,
sempre das 18h às
21h30, no Centro de
Cultura João Gilberto, em
Juazeiro - BA. Outras
informações podem ser
obtidas através do perfil
no Instagram
(@workshops_cia1ato) ou
pelo número de celular e
WhatsApp: (71)
987406073.

APOIO - O projeto foi
contemplado pelo Edital
02 - Demais Áreas
Culturais, através da Lei
Paulo Gustavo,
operacionalizada pela
Secretaria de Cultura e
Esportes de Juazeiro-BA,
Ministério da Cultura e
Governo Federal, e conta
também com a parceria
do Centro de Cultura
João Gilberto e da
Secretaria de Cultura do
Estado da Bahia.

Prefeitura de
Juazeiro inicia
matrícula para
cursos da Escola
de Idiomas

A Prefeitura de Juazeiro vai
iniciar na próxima segunda-
feira (19) o período de
matrículas para o semestre
letivo da Escola de Idiomas. O
espaço oferece cursos
gratuitos de Inglês, Espanhol e
Língua Brasileira de Sinais
(Libras). Os cursos são
voltados para alunos da rede
municipal, matriculados entre
o 4º e o 8º ano do Ensino
Fundamental, servidores e
professores que atuam na
rede municipal.

As matrículas serão
realizadas entre os dias 19 e
23 de fevereiro,
presencialmente, na sede da
Escola de Idiomas, localizada
na Praça da Bandeira, nº 16,
Centro, das 8h às 19h, de
segunda a sexta-feira.

No ato da matrícula, os
interessados devem
apresentar original e cópia dos
seguintes documentos:
Certidão de Nascimento ou RG
com foto, RG e CPF da mãe ou
responsável legal, declaração
ou comprovante de matrícula,
comprovante de residência, 2
fotos 3x4 e documentos
comprobatórios para alunos
com deficiência. Para
servidores municipais, é
exigida, ainda, a declaração da
instituição na qual está lotado
ou o contracheque.
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O ministro da Justiça e
Segurança Pública, Ricardo
Lewandowski, determinou o
afastamento imediato da
atual direção da Penitenciária
Federal em Mossoró, no Rio
Grande do Norte. A medida foi
tomada após a fuga de dois
presos da penitenciária,
considerada de segurança
máxima. É a primeira vez que
detentos conseguem escapar
de um presídio de segurança
máxima do país.

De acordo com o
ministério, um policial penal
federal foi indicado interventor
para comandar a unidade. O
nome do policial não
informado na nota divulgada
pela pasta.

A pasta informou que o
policial já está em Mossoró.
Ele integra a equipe da pasta
que embarcou na tarde desta

Pela 1ª vez na história fuga é
registrada em penitenciária
federal de segurança máxima;
dois estão foragidos
Na manhã da

última  quarta-
feira (14), dois

presos fugiram da
Penitenciária Federal de
Mossoró, na região Oeste
do Rio Grande do Norte. A
dupla, segundo o g1, é
ligada ao Comando
Vermelho, facção de
Fernandinho Beira-Mar,
que está preso no mesmo
presídio. Eles foram
transferidos para a
unidade  em 27 de
setembro de 2023, após
se envolverem em uma
rebelião no presídio de
segurança máxima
Antônio Amaro, em Rio
Branco - que resultou na
morte de cinco detentos,
três deles decapitados.

Esta é a primeira fuga
registrada na história do
sistema penitenciário
federal, que conta com
cinco presídios de
segurança máxima.

Os dois fugitivos são
Rogério da Silva
Mendonça, de 36 anos, e
Deibson Cabral
Nascimento, 34 anos,
conhecido também como
"Tatu" ou "Deisinho". Ele
são do Acre.

A Secretaria de
Segurança Pública do Rio
Grande do Norte
confirmou durante a
manhã desta quarta que
recebeu solicitação de
apoio para recaptura e "o
apoio está sendo dado". A
Secretaria de
Administração
Penitenciária do Rio
Grande do Norte também
informou que auxilia nas

POLITICOS COMENTAM
SOBRE A FUGA

A oposição ao presidente Luiz Inácio Lula da
Silva (PT) foi às redes sociais cobrar explicações
sobre a fuga de dois detentos da Penitenciária
Federal de Mossoró, no Rio Grande do Norte,
nesta quarta-feira (14/2). Os homens foram
identificados como Rogério da Silva Mendonça,
de 36 anos, e Deibson Cabral Nascimento, de
34, ambos ligados à facção Comando Vermelho.

O  senador Sergio Moro (União-PR), ex-juiz
federal e ex-ministro da Justiça, ressaltou que foi
a primeira fuga registrada na história do sistema
federal. "Desde 2006, quando foi inaugurada a
primeira unidade, em Catanduvas (PR), nunca
tinha havido uma fuga de presídio federal. São
necessários esclarecimentos do Governo
Federal sobre o ocorrido", disse.

Inicialmente, os criminosos estavam lotados
na penitenciária de Antônio Amaro, em Rio
Branco no Acre, mas foram transferidos para
Mossoró em setembro de 2023 após uma
rebelião. O motim dos detentos resultou na
morte de cinco presos, três deles decapitados.

Rogério e Deibson estavam presos na
mesma unidade que Fernandinho Beira-Mar.

A Polícia Federal e a Secretaria de Segurança
Pública do Rio Grande Do Norte atuam para
recapturar os homens e apurar as circunstâncias
da fuga. Em nota, a Secretaria Nacional de
Políticas Penais (Senappen) disse que o
secretário André Garcia viajou para Mossoró
para investigar os fatos e apurar as
responsabilidades do ocorrido.

Outros parlamentares também comentaram
o caso. O deputado federal Sanderson (PL-RS),
presidente da Comissão de Segurança Pública
e Combate ao Crime Organizado, disse que o
caso "é o exato retrato do caos que virou a
segurança pública do Brasil". O deputado
afirmou que cobrou informações sobre as
"gravíssimas fugas".

operações de busca.
A Polícia Federal foi

acionada para atuar na
operação de recaptura
dos fugitivos, e também
para apurar a investigação
das responsabilidades no
episódio, de acordo com o
blog da Camila Bonfim. O
secretário André Garcia,
da Secretaria Nacional de
Políticas Penais
(Senappen), informou
nesta tarde que vai até
Mossoró.

O Sistema Penitenciário
Federal (SPF),
administrado pelo
Ministério da Justiça e
Segurança Pública, foi
criado em 2006. De
acordo com a pasta, o
sistema foi criado com o
objetivo de combater o
crime organizado, isolar
lideranças criminosos e os
presos de alta
periculosidade.

No site da Secretaria
Nacional de Políticas
Penais (Senappen) consta
que "desde a sua criação,
o Sistema Penitenciário
Federal (SPF) é referência
de disciplina e
procedimento, uma vez
que nunca houve fuga,
rebelião nem entrada de
materiais ilícitos nas
unidades penitenciárias,
aplicando-se fielmente a
Lei de Execuções Penais
(LEP)".

Além de Mossoró, o
sistema federal tem
presídios em Catanduvas
(PR), Campo Grande (MS),
Porto Velho (RO) e Brasília
(DF), que recebem presos
de alta periculosidade.

Ministro ordena revisão na segurança
das cinco penitenciárias federais

quarta-feira (14) para a
cidade, acompanhando o
secretário Nacional de
Políticas Penais, André Garcia,
e que vai verificar a operação
de recaptura dos detentos.

Mais cedo, o ministério
havia divulgado medidas
determinadas por
Lewandowski diante da fuga
dos detentos. Entre elas, o
ministro ordenou uma revisão
nos protocolos de segurança
das cinco penitenciárias
federais do país, abertura de
inquérito pela Polícia Federal
para investigar a fuga e a
inclusão dos nomes dos
fugitivos na lista da Interpol.

Segundo informações
preliminares, confirmadas
pela Agência Brasil, os dois
fugitivos são Rogério da Silva
Mendonça e Deibson Cabral
Nascimento.
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Ah os carnavais!
Juazeiro vivenciou no período de 25 a 28 de janeiro um dos

maiores e melhores carnavais de todos os tempos, com a
determinação da prefeita Suzana Ramos e eu tive a honra

de ser um dos coordenadores deste grande evento: Um grande
desafio vencido com muito profissionalismo. Petrolina fez seu
carnaval na data oficial transformando a praça da 21 de setembro
em um grande salão de muita folia com a participação das
famílias. Vejamos alguns momentos que eu vivenciei:

01 - Com a cantora Camila
Yasmine no palco da Orla II no
carnaval de Juazeiro. Camila é
uma adas grandes estrelas da
música na região.

02- Minha sobrinha Cláudia Marchelli
com amiga Fátima na folia momesca
no carnaval de Juazeiro.

03 - No meio da folia mesmo
trabalhando tirei um tempinho
para uma foto com minha
sobrinha l inda Monalisa.

04 - Na companhia das minhas
sobrinhas Newma Leite e Cláudia fui
prestigiar a última noite de carnaval
oficial no pólo da 21 de setembro em
Petrolina.

05 - O casal Fabrizzia e
Wellington curtindo o carnaval
em Petrolina.

06 - O casal Dea Raquel e Batista
Ferreira  foliões eternos nos carnavais
de Petrolina.

07 - O casal amigo Dalvania e
Marcelo Santana aprestigiando
o carnaval de Petrolina no pólo
21 de Setembro.

08 - O casal Fidelma e Evandro
Maniçoba no carnaval de Petrolina.

09 - O casal amigo Margarida
Gonzaga e seu espo Paulo
Espinhara prestigiando o
carnaval de Petrolina.

10 - Exemplo de vida e de muita
alegria a professora Laudélia sempre
elegante e curtindo nos seus bons 90
anos no carnaval de Petrolina.

11 - Tive o prazer de encontrar
o casal amigo Josefa Coimbra e
o maridão Adriano Quintela no
polo da 21 de setembro no
carnaval de Petrolina.

12 - Minha amiga Estelita Santana
como sempre sorridente nos eventos
de Petrolina.

0 1 0 2

0 3 0 4

0 6 0 5

07 0 8

1 0 0 91 11 2
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Balanço final da folia de 2024
foi apresentado pelo Governador
durante coletiva de imprensa

O Carnaval 2024
terminou sem
registro de morte

violenta (homicídio,
latrocínio, feminicídio e
lesão dolosa seguida de
morte) e com 36 foragidos
da Justiça capturados
com o auxílio do Sistema
de Reconhecimento Facial
da Secretaria da
Segurança Pública (SSP).
A ferramenta contabilizou
também 11 milhões de
foliões nas ruas, em
Salvador. O Balanço Final
foi apresentado durante
coletiva de imprensa,
promovida no Camarote
da Polícia Militar, no bairro
de Ondina.

Na coletiva, o
governador Jerônimo
Rodrigues fez uma
avaliação positiva dos
dados registrados
durante os dias oficiais
da festa. "Os números

PORTAIS DE ABORDAGEM
Os Portais de Abordagem

impediram o acesso de 7.480
objetos perfurocortantes ou
contundentes que podiam oferecer
risco ao folião, em sua maioria
facas. Pistolas de água também
foram barradas na entrada da
festa para evitar situações de
importunação sexual.

são muito gratificantes.
Acaba sendo o
reconhecimento daquilo
que foi feito antes e
durante o Carnaval.
Fizemos a nossa parte, e
o trabalho foi bastante
planejado", avaliou o
chefe do Executivo,
destacando que, desde o
início das festas
populares no começo do
ano, as informações
estavam sendo
analisadas, para poder
montar o plano de ação
do Carnaval.

O titular da SPP,
Marcelo Werner, reforçou
que o tamanho da festa
requer muito mais
atenção das forças de
segurança. "O Carnaval,
por ser a maior festa de
rua do mundo, é a
operação mais complexa
que existe em termos de
segurança pública no

país. E, esse ano, foi o
maior dos últimos
tempos", apontou.
Segundo Werner, a
inovação das câmaras de
segurança nos portais de
abordagem, com a
contagem de pessoas, foi
fundamental. "Tomamos,
nesses dias, corajosas
posições em relação à
segurança pública,
visando à preservação da
saúde e da vida dos
foliões, como fechar
temporariamente alguns
circuitos. E faremos
sempre que necessário
para resguardar a
integridade física das
pessoas", concluiu.

De acordo com a
secretaria, no total,
incluindo as festas em
Porto Seguro e Barreiras,
36 foragidos da Justiça
foram localizados pelas
câmeras inteligentes. Eles

possuíam mandados de
prisão pelos crimes de
homicídio, roubo, furto,
tráfico de drogas,
estupro, associação
criminosa e dívida de
pensão alimentícia. Em
Salvador, ocorreram 34
prisões. O circuito com o
maior número de
foragidos localizados foi o
Dodô (Barra/Ondina).
Vinte pessoas com
mandados de prisão
foram capturadas pela
Polícia.

No Osmar (Campo
Grande), 10 procurados
foram alcançados e, no
Batatinha (Centro
Histórico de Salvador),
três acabaram presos.
Fechando a lista, um
foragido foi localizado no
Carnaval de Cajazeiras,
outro no evento em Porto
Seguro e o último na folia
em Barreiras.

Contagem de público-
Cerca de 11 milhões de
baianos e turistas
curtiram as festas de
Carnaval na capital
baiana. Os Portais de
Abordagem, instalados
desde o Fuzuê, com
suporte do
Reconhecimento Facial,
contabilizaram os
acessos aos circuitos. O
circuito Dodô (Barra/
Ondina) teve 6,1 milhões
de pessoas, o Osmar
(Campo Grande) somou
3,7 milhões de foliões e o
Batatinha computou
cerca de um milhão de
baianos e turistas.

No último dia do
Carnaval, a SSP bloqueou
o acesso de pessoas no
Batatinha, por medida de
segurança. Cerca de 200
mil foliões assistiram aos
shows no Largo do
Pelourinho e nas praças.

ESTATÍSTICAS
Nos dias de festa, não

foram computados
homicídios no circuito, uma
redução de 100% quando
comparado ao ano anterior.
As tentativas de homicídio
tiveram queda de 50%, com
dois casos registrados.
Foram contabilizadas ainda
91 ocorrências de lesões
corporais.

O número de roubos teve
queda de 23,4%, em
relação à folia de 2023. Já
os furtos registraram alta
de 12,5%.

Durante toda a folia,
aconteceram sete casos de
racismo, 23 casos de
violência contra a mulher,
dois estupros, cinco casos
de importunação sexual e
um de LGBTQIAPN+fobia.

Defesa de Bolsonaro pede a Moraes devolução de passaporte
A defesa do ex-presidente

Jair Bolsonaro (PL) solicitou ao
ministro Alexandre de Moraes,
do Supremo Tribunal Federal
(STF), a devolução do seu
passaporte. Os advogados
afirmam que não foi
apresentado nenhum "risco de
fuga" e pediram que a
proibição de deixar o país seja
substituída pela obrigação de
pedir autorização um para
afastamento maior do que
sete dias.

"Ao longo das
investigações iniciadas no
início de 2023, não foi
apresentado nenhum indício

Agravante comunicou
antecipadamente ao ilustre
Relator, apresentando
detalhadamente o itinerário
completo de sua viagem,
incluindo as passagens de ida
e volta", afirmaram os
advogados.

A petição ainda diz que há
uma "manifesta a violação à
liberdade de locomoção" de
Bolsonaro, "porque o
impedimento de se ausentar
do país e a entrega do
passaporte tem um
indisfarçável caráter de pena
para os investigados em um
inquérito policial".

que justificasse a alegação de
risco de fuga. O Agravante,
desde o início do processo,
tem cooperado de maneira
irrestrita com as autoridades,
comparecendo pontualmente
a todos os chamados e
colaborando ativamente para
o esclarecimento dos fatos",
escreveu a equipe, formada
pelos advogados Paulo Cunha
Bueno e Daniel Tesser, entre
outros.

A apreensão do passaporte
foi determinada por Moraes na
mesma decisão que autorizou
uma operação que investiga
uma tentativa de golpe de

Estado.
A defesa de Bolsonaro

lembrou que, no ano passado,
ele deixou o país somente uma
vez, para acompanhar a posse
do presidente da Argentina,
Javier Milei, e que ele avisou
ao STF que deixaria o país.

"É imperativo ressaltar que,
ao longo do extenso período de
um ano de investigações,
houve apenas uma única
necessidade de se ausentar do
país por parte do Agravante.
Nesse cenário, demonstrando
respeito ao Juízo e
comprometimento com o
devido processo legal, o


